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Herzlichen Glückwunsch Herr Howind:  
Ein fertiger Förderschullehrer 


 
 


 


 
Unser ehemaliger Lehrer im Vorbereitungsdienst Herr Janis Howind hat es 
geschafft. 
 
Er ist nun ein Förderschullehrer. Er hat sein Examen mit „sehr gut“ 
abgeschlossen. 
 
Wir gratulieren rechtherzlich und wünschen alles Gute. 
 
 








Weihnachtsfeier an unserer Schule: Der Weihnachtsmann war auch schon 
da 
 
 
Am Dienstag den 19.12.2022 gab es allen Grund zur Aufregung. 
 
Die Weihnachtsfeiern der Grund- und Mittelstufe sowie der Haupt- und 
Berufsorientierungsstufe wurden gefeiert.  
 


Frau Wenzel und Frau Kurnoth haben die nacheinander abgehaltenen Feiern 
festlich eröffnet. Alle vier Advents-Lichter haben gebrannt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Frau Wolkenfeld, Herr Klemm und Herr Crone haben die Feier mit der 
Einstimmung des Liedes „Wir sagen euch an den lieben Advent gestartet“. 
Alle haben mitgesungen. 
 
Frau Funke und unsere FSJlerin Sophie haben mit den Instrumenten Geige 
und Cello „Morgen Kinder wird’ s was geben“ und „Jingle bells“ gespielt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ein Geschichtenerzähler aus dem Norden war auch da.  
Er hat die Geschichte das „Nordlichtwunder“, eine Geschichte für Alle, die 
das Licht suchen, vorgelesen.  
 
 







Wir wurden alle mitgenommen auf die wundersame Reise: der Polarlichter, 
geboren aus Funken der Sonne,  aus dem All zur Erde.  
Eine zauberhafte Stimmung ist entstanden.  
 
Die Darsteller des Schwarzlichttheaters hatten bei der Weihnachtsfeier der 
Grund- und Mittelstufe eine sehr schöne weihnachtliche Vorstellung.  
Schon dort konnten wir das erste Mal den Weihnachtsmann  zu „Morgen 
kommt der Weihnachtsmann“ und zum „Weihnachtsmambo“ sehen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
In der Haupt- und Berufsorientierungsstufe hat „Zumba-Sandy“ mit vielen 
Schülerinnen und Schülern auf der Bühne mit Weihnachtsmützen Zumba 
getanzt. Auch Schülerinnen und Schüler der Wichern-Schule haben 
mitgetanzt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Unsere stellvertretende Schulleitung Frau Kurnoth hat uns daran erinnert, 
dass wir Weihnachten feiern, weil Jesus Christus Geburtstag hat und alle 
mitfeiern dürfen, ihre Familie und Freunde treffen, sich freuen, zusammen 
sind, sich gegenseitig Geschenke machen. 
 
Unseren fleißigen besten Helferinnen und Helfern, den 
Teilhabeassistentinnen und Teilhabeassistenten wurde für ihre tolle Arbeit 







an unserer Schule gedankt. Sie sind das Herz unserer Schule und jeder 
Einzelne ist mehr als WERTVOLL! 


 
 
Auch unseren FSJlerinnen Marlina Schmidt, Sophie Scheffer, Alizée 
Ackermann und Anna Schymonski ist DANKE gesagt worden. Sie sind in 
den Klassen, auf den Fluren, im Büro und helfen immer, wo sie nur 
können. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Unsere Sekretärinnen Frau Fariba Aiff und Frau Angela Sanchez und 
unseren Küchenfeen Saide und Frau Alsaak hat die Schule auch liebsten 
DANK für ihre tolle Arbeit gesagt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
In der HBO-Stufe hat die Schülerin Julia mit dem Klavier das Lied 
„Schlittenfahren“ vorgespielt. Es war ein sehr schöner Auftritt. 







 
Mit dem „Lied vom Weihnachtsmann“ haben wir den Weihnachtsmann 
gerufen. Und tatsächlich: Der Weihnachtsmann ist in unsere Schule 
gekommen.  
Frau Kurnoth hat ihn zu uns gewinkt und musste ihm helfen, seinen schwer 
bepackten Schlitten zu ziehen. Der Weihnachtsmann hat jede Schülerin 
und jeden Schüler mit der Hilfe von Galeria und lieben netten Kundinnen 
und Kunden von Galeria ein Weihnachtsgeschenk gemacht.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Alle Schülerinnen und Schüler waren sehr glücklich. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die diesjährige Weihnachtsfeier war einfach nur schön. In allen Augen hat 
Licht geleuchtet.  
Ein großes Dankeschön an die Vorbereitungsgruppe „Feste“ für diese tolle 
Arbeit. Und natürlich auch an alle Menschen auf und hinter der Bühne, 
die uns allen eine so schön festliche „Geburtstags-Feier“ bereitet haben. 
 
Allen ein schönes Weihnachtsfest zuhause und einen besinnlichen 
Jahresausklang. Bis im neuen Jahr: 2023 








Zweites Schülerparlament in diesem Schuljahr 
 


 
Am Montag Nachmittag den 27.02.2023 war es wieder soweit.  
 
Das Hofheimer Schülerparlament hat sich in der Stadthalle Hofheim getroffen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jannick und Sercan aus der Hauptstufe sowie eine weitere Schülerin der Friedrich-von-
Bodelschwingh-Schule Hofheim waren auch da. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Horn und Frau James, die SV-Lehrer haben sie begleitet. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 







Neben 30 stimmberechtigten Schülerinnen und Schülern sowie deren Vertretern waren  
 
-Herr Sittich als Vertreter der Stadt Hofheim,  
-Frau Wenzel als Leitung des Schülerparlaments,  
Herr Stenzel von der Stadt Hofheim  
und Herr Leonardt, der Revierförster, vor Ort. 
 


Für alle Parlamentarier gab es wieder ein Sitzungsgeld von 3 Euro und kostenloses Wasser.  


 
Vertagte Anträge sowie neue Anträge wurden besprochen.  
 


 


 
Zuerst beantwortete Herr Sittig offen gebliebene Fragen aus dem letzten Schülerparlament. 
 
Zu der Forderung, dass die Hofheimer Tafel Lebensmittel die sie abgibt kostenlos abgeben 
soll, liest er eine Antwort der Tafel vor. Die Tafel möchte einen symbolischen Beitrag für 
Lebensmittel haben. Damit würde die Wertigkeit von Dingen unterstrichen.  
Was garnichts kostet, sei einem nichts Wert. Der Mindestbeitrag wird als Erziehungsmittel 
gesehen. Die Schülerparlamentarier sind mit der Antwort einverstanden.  
 
 
 


 
 
 
 
Zu der Forderung nach altersgerechten Sportangeboten sagt er, dass die Stadt Hofheim sehr 
gut mit verschiedenen Bolzplätzen und Basketballplätzen ausgestattet sei und liest vor, wo 
diese sind.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Sittig stellt erneut den Hofheim Pass vor, dieser ermöglicht 50% Ermäßigung für 
Veranstaltungen, die Stadtbücherei, das Stadtmuseum und sei im Bürgerbüro für Menschen 
erhältlich, die weniger Geld haben. 
 
 
 
 
 







 
 
Herr Leonardt der Revierförster hat seinen Hund Benno dabei. Er erzählt welche Arbeiten er 
macht, zum Beispiel das Markieren von Bäumen zur Fällung oder den Schutz von Tieren im 
Waldgehege.  
 
 
 
 
 
 
Die Schülerinnen und Schüler der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule Hofheim ziehen ihren 
Antrag zur Unterstützung der Beratungsstelle Stark zurück. Diese bleibt unter anderem 
Namen und Träger erhalten.  
 


 
Die Parlamentarier besprechen einen Antrag, bei dem es darum geht, dass viele 
Fusballplätze nicht gepflegt werden. Herr Sittig weist auf den Mägelmelder hin, ein Telefon 
das man anrufen kann, wenn man Mängel in Hofheim feststellt.  
 
 
 
 
Ein Antrag betritt die Ampel am Busbahnhof Hofheim. Diese sei nur für 30 Sekunden für 
Fußgänger freigeschaltet, 5 Minuten für Autos. Regelmässig würden Schüler ihren Bus 
verpassen oder über die rote Ampel laufen um dies nicht zu tun, was sehr gefährlich ist. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Auch wird ein Antrag zum Radweg an der Rheingaubrücke besprochen. Dieser sei zu schmal, 
es wird eine Planke zwischen Autos und Fahrrädern, ein breiterer Fahrradstreifen oder ein 
geringeres Fahrtempo für Autofahrer gefordert. 
 
 
 
 
 
 
 
 







 
Ein Antrag fordert mehr Mülleimer am Chinoncenter und Sitzmöglichkeiten für ältere 
Menschen. Es gäbe nur einige wenige Bänke und diese seien oft verdreckt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ein weiterer Antrag fordert das Rauchverbot am Bahnhof, überall würden Zigaretten 
herumliegen. Auch die Einrichtung einer Raucherecke sei sinnvoll. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Das Schülerparlament wird um 18 Uhr beendet. Das nächste Schülerparlament ist schon 
bald! 
 








Sonder-Zirkusvorstellung  
Zirkus Baruk Hofheim,  


unsere ganze Schule ist zu Gast 
Freude und Gespanntheit in allen Gesichtern 


 
 


Am Donnerstag den 27.04.2023 haben wir uns Alle gefreut. 
 
Die ganze Schule hat einen Ausflug auf die Drachenwiese, zum Zirkus 
gemacht. 
 
Zum Einstieg gab es leckeres Popcorn, Chips und Getränke. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Es wurde viel geturnt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wir haben besondere Tiere gesehen und auch streicheln dürfen.  
 
 
 
 
 







Manche Schüler durften auch in die Manege. Die Manege ist die Bühne in 
einem Zirkus.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Yousif aus der Hauptstufe hat mit uns allen seinen 18ten Geburtstag 
gefeiert. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Clown Aljoscha hat uns Alle zum Lachen gebracht. Er war sehr lustig. 
 
 
Wir sind alle zufrieden und mit einem Lachen im Gesicht zurück in die 
Schule gegangen.  
 







Wir denken bestimmt noch lange an das Erlebte in der tollen 
Zirkusvorstellung. 
 
Danke an das Geld von Löwenstark, einem Förderprogramm in Hessen, dass 
Kindern und Jugendlichen helfen soll, mit Corona und seinen Auswirkungen 
umzugehen.  
 


 
 
 
 
Der Clown Aljoscha hat uns auch nochmal mit der Zirkusdirektorin an 
der Schule besucht. Er hatte einen Auftritt mit Tellern.  
 








Herzlichen Glückwunsch Frau Lanio:  
Eine fertige Förderschullehrerin 


 
 


 


 
Unsere ehemalige Lehrerin im Vorbereitungsdienst Frau Lanio hat es geschafft. 
 
Sie ist nun eine Förderschullehrerin. Sie hat ihr Examen mit „sehr gut“ 
abgeschlossen. 
 
Wir gratulieren rechtherzlich und wünschen alles Gute. 
 
 








SV Sitzung 


 


 


 


Manchmal mittwochs müssen Klassensprecher/innen und Schulsprecher/innen und die SV 


Lehrkräfte zur SV. Die SV Lehrkräfte sind Frau James und Herr Horn. 


 


  


 


 


 


 


 


 


 


 


 


Manchmal ist auch die Chefin von der Schule FvB dabei. Und die SV Sitzung beginnt meistens 


um 10:30 bis 11.30 Uhr.  


 


Wir sprechen dort manchmal über die Wünsche für den Pausenhof und Disco Partys oder 


sorgen uns um arme Menschen in der Türkei/Syrien. 


Die SV hilft die Wünsche der Schüler zu besprechen. Wir reden darüber wie wir Dinge besser 


machen können. 


 


 


     








Witze von Konsti 


 


2 Goldfische sitzen auf einem Baum und stricken. Da fliegen 2 Elefanten vorbei. Da 


sagt der eine Goldfisch zum anderen:“ Ja, fliegen müsste man können!“ 


 


Ein Jeep Fahrer fragt einen Wüstenbewohner: „Wie komme ich ins nächste Dorf?“ 


Sagt der Wüstenbewohner: „Da fahren sie immer geradeaus und nächste Woche 


biegen sie links ab!“ 


 


Warum stellt Konsti leere Flaschen in den Kühlschrank? Es kann sein, dass jemand 


mal nichts trinken will. 


 


Warum muss man in der Apotheke leise sein, weil sonst die Schlaftabletten 


aufwachen. 


 


Ein hungriger Tiger begegnet einem Ritter in voller Rüstung und schimpft: “Ach Mist, 


schon wieder Dosenfutter!“ 


 


Stehen ein Schaf und ein Rasenmäher auf der Wiese. Sagt das Schaf: “Mäh“ Sagt 


der Rasenmäher:“ Von dir lasse ich mir gar nichts befehlen!“ 


 


2 Pferde treffen sich im Zoo. Das eine sagt zum anderen: „Unerhört! Es ist schon fast 


15 Uhr und das Zebra ist noch immer im Schlafanzug!“ 


Geht ein Dalmatiner einkaufen. Fragt die Kassiererin: „Sammeln sie noch Punkte?“ 


 


 


 


 








  


Kochen in der Klasse HB 


 


 


Jeden Mittwoch wollen wir zusammen etwas kochen. 


Montags planen wir immer, was wir dafür einkaufen müssen. 


Zum Einkaufen fahren wir immer mit dem Schulbus zu Penny. 


Wenn wir mittwochs kochen, teilen wir uns in kleine Gruppen auf und achten natürlich auch 


auf die Sauberkeit. Wir waschen zum Beispiel das Gemüse und tragen Handschuhe bei der 


Zubereitung. 


 


 


 


 


 


 


In der Küche haben wir bei der Arbeit sehr viel Spaß und im Hintergrund läuft leise das 


Radio. 


Wir kochen vegetarisch, das heißt ohne Fleisch. Wir kochen auch vegan, also komplett ohne 


tierische Produkte. Dazu zählen auch Käse, Milch oder Eier. Diese ersetzen wir durch 


Produkte aus Pflanzen! 


Meistens verkaufen wir auch unser Essen in der Schule. Dadurch verdienen wir uns etwas 


Geld, damit wir wieder etwas Neues kochen können. 


 


 


 


 


 


 


Deshalb wollten wir von euch wissen: 


Was sollen wir für euch kochen? 


Das Ergebnis sehet ihr auf der Nächsten Seite.     Eure Klasse HB 







 


Umfrage zum Thema KOCHEN:  


 


1. Was wollt ihr gerne essen? 


Laura: Pizza 


Mariko, Livia: Nudeln mit Tomatensoße 


Killyan: Sandwich          


 


2. Findest du es gut, dass wir vegan und vegetarisch kochen?  


(Vegan: ohne tierische Produkte, Vegetarisch: ohne Fleischprodukte) 


Die Laura sowie die Livia und die Mariko finden es sehr gut, dass wir vegan und vegetarisch 


kochen.  


      


3. Was würdest du für ein gesundes Essen bezahlen? 2€ oder 3€? Oder einen anderen 


Preis? 


Die Laura würde für ein gesundes Essen gerne 3 Euro bezahlen. Die Livia und die Mariko 


würden für gesundes Essen 2 Euro bezahlen. 


 


 


 


 


 


 


 


Vielen Dank! 


 


 


 


 


 


 


 








Die Crêpe-Klasse 


Am Dienstag dem 23. Mai sind wir die Klasse HB in das Crêpe-Restaurant gegangen und wir 


fanden das Restaurant toll.  


 


 


 


 


 


 


Einige von uns haben sich Crêpes bestellt und andere ein Getränk.  


 


Es war so schön und es hat uns das Gefühl gegeben als wären wir in Paris. Französische Musik wäre 


schön gewesen. 


Wir wurden von Suhaib bedient.                           








Looping Louie 


 


Looping Louie ist ein Spiel das man mit Freunden spielen kann. Es macht sehr viel Spaß und 


der Pilot ist ein verrückter Flieger.  


Und es ist witzig, wenn wir es immer spielen mit Sercan, Julia, Arsema, Frau James und 


Jannick. Es gibt vier Säulen; auf den Säulen sind immer drei Hühner; jeder hat seine eigene 


Säule und in der Mitte fliegt der Pilot. Und dann gibt es eins auf die Pfanne. Wenn alle drei 


Hühner weg sind ist man aus der Runde raus  


 


 


 


 


 


 


 


 


Die Geschichte: 


Looping Louie ist ein Spiel über einen verrückten Piloten namens Louie. Der Hühner klaut, 


die auf 4 Säulen sitzen. Es sind 12 Hühner und Looping Louie wurde von Hasbro Gaming 


erfunden.  


 


 


 


         








Wir sind die Rasenden Reporter 


 


Ich bin Julia 15 Jahre alt wohne in Flörsheim. 


Ich bin etwas wuselig und neugierig, habe immer was zu sagen. 


 


Qendrim: Ich bin 18 Jahre alt und wohne in Hochheim. 


Ich bin witzig, sitze gerne auf dem Boden und mag Musik hören. 


 


 


Jannick: Ich bin 15Jahre jung und wohne in Massenheim. 


Ich bin neugierig, witzig, charmant, cool und stark. 


 


 


Sercan: Ich bin 16 Jahre jung und wohne in Okriftel. 


Ich bin witzig, humorvoll und liebevoll zu anderen Menschen. 


Außerdem bin ich der neue Schulsprecher. 


 


 







 


Yousif: Ich bin 18Jahre jung und wohne in Hofheim. 


Ich bin humorvoll, ein guter Tänzer, aufmerksam und witzig. 


 


 


Arsema: Ich bin 17 Jahre jung und wohne in Hattersheim. 


Ich bin sehr lautstark und eine gute Tänzerin. 


 


 


Elias: Ich bin 14n Jahre jung und wohne in Eschborn. 


Ich bin etwas zurückhaltend, sitze gerne auf einem Drehstuhl und tanze gerne 


zur Musik. 


 


 


Qaam: Ich bin 14 Jahre jung und wohne in Eschborn, ich lebe aber noch 


nicht so lange in Deutschland.  


 


 


 


 


 


 








Die B3 im Praktikum 


 


Im März 2023 waren Mariko, Konsti, Levia, 


Rafat und Faissal im Praktikum. 


Mariko hat in der Idl 7 gearbeitet. 


Die Arbeit hat ihr gut gefallen. 


Levia hat in der Gärtnerei gearbeitet. Am 


besten hat ihr die Arbeit mit dem Kärcher 


gefallen. 


Rafat hat in der Küche gearbeitet. 


Rafat hat Arbeitskleidung an. Er hat geputzt 


und an der Abräumstation das schmutzige 


Geschirr sortiert und weggeräumt. Dieses 


kommt in die Spülküche. 


Faissal hat in der IDL 3 gearbeitet. 


Es war ein langer Tag und anstrengend. 


Konsti hat den Tag in der Tafö verbracht und 


dort „alte Bodelschwingher“ wieder getroffen. 


Wir sind alle von der Schule aus mit dem Bus 


in die Werkstatt gefahren und auch wieder 


zurück. 


 







 


 


 


 


 


 







 








Unsere Fußball AG 
 


Jeden Mittwoch ist im dritten Block Fußball.  


 


Die Fußball-AG-Lehrkräfte sind Frau James und Luggi.  


Die Spieler sind Jannick, Yousif, Elias, Sercan, Hala, Levia, Shemsdin, luciano; Miki, Maxim, 


Abu, Ferdinand und Laura gemeinsam mit Elif, Frau James und Luggi.  


 


Am Anfang laufen wir ein paar Runden zum warm machen. 


Dann geht es los mit dem Spiel.  


Manchmal spielen wir Jungs gegen Mädchen.  


Man muss nicht immer gewinnen.  


Man kann auch mal verlieren.  


 


 


 


Elias hat seinen festen Platz mitten auf dem Spielfeld zum Sitzen. Das gefällt ihm sehr gut. 


 


Uns allen macht die Fußball-AG großen Spaß. 








 Was macht unsere Schule so schön? 


 


Dazu haben wir verschiede Meinungen gehört. 


 


Julia sagt: Trampolin.  


Der Unterricht ist interessant und spannend. Manchmal ist es schwer Dinge zu verstehen. 


Dann bekomme ich Hilfe. 


Vor der 2. Pause gibt es ein leckeres Mittagessen. Oft schmeckt es mir gut. Das Essen könnte 


aber etwas abwechslungsreicher sein. Das Essen holen wir mit einem Wagen ab und bringen 


es auch wieder zurück. Das macht mir Spaß.  


Am Ende des Schultages fahren wir mit dem Schulbus nach Hause. Dann kann ich mich 


ausruhen.    


 


Lehrer sagen: 


- Die Schüler sind so toll, die Pausen mag ich gerne. 


- unsere tolle Schulbücherei in der Aula der Träume 


- der tolle Schulgarten 


- der Sportunterricht mit den Schülern 


- schwimmen in der Rhein-Main-Therme 


- zusammen singen und Musik machen 


 


THAs sagen: 


- die tollen Sportangebote und Zumba 


- dass die Klassen kochen 


- dass fast jeder jeden persönlich kennt 


- dass wir so ein tollen Schulgarten haben 


Unsere Schule ist so toll und schön. Ich gehe gerne in die Schule, weil hier so tolle Mitschüler 


sind.  


Die Schüler sind irgendwie etwas verrückt oder albern. Aber gerade das macht die Schule so 


besonders und toll. In der Pause habe ich die Möglichkeit, meine Freunde zu treffen und mit 


ihnen zu spielen. Es gibt zum Beispiel eine Schaukel, eine Rutsche und ein Klettergerüst.  


 








Wünsche Pausenhof 


Wir haben eine komplett grade Rutsche.  


Wir haben einen Tisch Kicker, aber wir wissen nicht wo der Ball ist 


   


 


Die Schaukel ist zu tief für die großen Schüler. 


 


 


Wir haben eine Ecke die etwas ungemütlich und langweilig ist. 


Wir wünschen uns eine bessere Rutsche.  


Wir wünschen uns eine Ecke zu der die Kleinen nicht so leicht hinkommen. 


Wir wünschen uns ein sicheres Klettergerüst. 


 


 


Wir wünschen uns, dsas wir in der Pause 


Rädchen fahren können. Wir wünschen uns 


bessere Schaukeln. 


Wir wünschen uns, dass wir in der Pause 


Fußball spielen können. 


 








Spaziergang zu den Heuballen 


 


Wenn wir schönes Wetter haben und die Sonne scheint, gehen wir gerne raus zu 


einem Spaziergang ins Feld. Wir laufen dann zusammen als Klasse HB. Wir müssen 


aufpassen, wenn wir über die Straße laufen, wir schauen nach links und nach rechts 


und noch mal links. Wenn frei ist, laufen wir weiter. Am Wegrand wachsen Blumen 


und Gräser. Es gibt auch große und kleine Steine am weg. Unser Ziel sind die großen 


Heu Ballen. Gerne Klettern wir darauf und schauen ins Feld und zu den Häusern. 


Dabei hören wir Musik. Manchmal tanzen wir dazu und haben viel Spaß zusammen. 


Nach einer Pause gehen zurück in die Schule. 


 Julia, Qendrim.     


 








 


 
La Crêperie le Coq 


 
 
 
 
 


Das Schülerrestaurant  »La C r ê p e r i e  le C o q » bietet 


jeden Dienstag von 11.30 Uhr -13.30 Uhr in der Friedrich-von-


Bodelschwingh Schule in Hofheim herzhafte und süße Crêpes, 


Getränke und verschiedene Kaffeesorten an. 
 


 
G e n i e ß e n S i e u n s e r e w u n d e r b a r e n C r ê p e s.  W i r   r e u e n u n s a u f 


I h r e n B e s u c h. 


 








Die Hühner sind da 
 
 
 
Seit Montag den 12.06.2023 haben wir 5 Hühner an 
unserer Schule. 
 
Die Berufsorientierungsstufenklasse „Garten“ hat sie in 
Seligenstadt abgeholt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


 
 
 
 
Auch haben sie Ihnen ein Gehege aufgebaut, dass mit den 
Hühnern und einem Hühnerhaus gemietet werden konnte. 
 
 
 
 
 
 







Die Hühner sind für drei Wochen bei uns. 
 
Unsere Klassen können sich nun für den Hühnerdienst 
aufstellen. Das Hühnerhaus muss sauber gemacht werden 
und es muss geschaut werden, ob die Hühner Eier gelegt 
haben. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wir arbeiten nun im Unterricht zum Thema Huhn und 
Ei. 








Hühner an der Bodelschwingh-Schule 


Seit dem 12. Juni haben wir Hühner an der Bodelschwingh-Schule zu Besuch. 


Es sind 5 Hühner. Sie legen Eier für das Frühstück. 


Wir haben uns schon Namen für die Hühner überlegt, wie zum Beispiel: Lina, 


Max, Tim, Sebastian, Lena oder Emma. Diese müssen wir noch mit allen 


Schülern besprechen.  


Die Hühner leben in einem Gehege, in dem sie genug Freilauf haben. Dort 


darf man sie streicheln, wenn man möchte. 


Mit den Hühnern kann man sehr viel Spaß haben, vor allem, wenn sie 


gackern. 


    


    


    








Über den Meditations-Kurs 


 


 


Es ist ein Kurs zur Entspannung und auf dem Weg zu einem entspannten Selbst. Jeden 


Montag im 2. Block gehen wir in dem UK-Raum zum Meditations-Kurs. Am Anfang sagen wir 


„Namaste“ und dann machen wir ein paar Bewegungen und Übungen zur Entspannung, zum 


Beispiel den herabschauenden Hund. Und Yoga zur Entspannung. 


 


Sternschnuppe der Wünsche: wir wünschen uns Wünsche und sagen uns Komplimente. 


Den Garten der Wünsche: wir haben unsere Wünsche eingepflanzt und gießen sie. 


 


Visualisiert: Wir haben uns vorgestellt, dass unsere Wünsche wahr werden. Die Träume 


unserer Wünsche. 


 


Wir spielen spiele: Farben- Fieber 


Wir stehen im Kreis, wie die Sonne der Entspannung. Wir werfen unsere Farbetücher und 


fangen die Farbetücher der Nachbarn. 


 


Die Entspannung im Liegen: wir entspannen uns im Liegen und bewegen unsere Körperteile. 


Am Ende: sagen wir „Frieden beginnt bei mir“ und singen „Ich bin glücklich, mir geht´s gut.“ 


Wir spannen einzelne Körperteile an und entspannen sie dann wieder. 


  


 


Und sagen am Ende „Namaste“ 


 Dann räumen wir auf und verlassen dem UK-Raum.               


           








www.mandala-bilder.de








Herzlich Willkommen an eurer neuen Schule liebe Klassen G1 
und G2, 
 


 
 
Seit der Einschulungsfeier am Dienstag den 6.09.2022 ist es 
noch bunter an der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule 
Hofheim.  
 
Wir haben unsere „neuen “ Kinder und ihre Familien mit einer 
offiziellen Begrüßung durch die Schulleitung, Aufführungen von 
anderen Klassen der Schule und dem Kennenlernen der 
Klassenlehrkräfte und des neuen Klassenraums in unsere 
Schulgemeinschaft aufgenommen.  
 


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wir sagen Hallo zu 15 neuen Erstklässlern in zwei neuen 
ersten Klassen.  
 


 







Die neuen Erstis sind gespannt, haben Lust zu lernen und freuen 
sich sehr, über die ganzen neuen Erfahrungen, die sie nun machen 
dürfen.  
 
Die Bodelschwingher Lehrkräfte und pädagogischen Fachkräfte aus 
den Gruppen sind erfreut über so viel kindliche Neugier und 
Entdeckerfreude.  
 
Wir freuen uns alle, auf die gemeinsamen, vor uns liegenden, 
erlebnisreichen Jahre. 








Trikot-Tag in Deutschland 
 
 
 


Am Mittwoch den 14. Juni 2023 war Trikot-Tag.  
 
Wir waren dabei. 
 
Wir wollen zeigen, wie bunt Sport ist und Sportvereinen unsere 
Aufmerksamkeit schenken. 
 
Sport verbindet, egal welche Fähigkeiten du hast, wo du 
herkommst und wie viel Geld du verdienst. 
 
 
 








Trink dich fit Aktion 
Denn Durst macht schlapp 


Wir haben mitgemacht und bekommen Preise 
 
 
 


 
Wir haben bei der Aktion „Trink dich fit“ des Sportkreises 
Frankfurt mitgemacht. 
Dafür haben wir ein Geschenk bekommen.  
Wir konnten es zusammen auspacken. 
 


 
 
Genug Wasser zu trinken ist wichtig.  
Es lohnt sich, der Körper bleibt fit, wach und gesund.  
 
Und um uns weiter dafür anzuspornen, gab es nun auch Preise 
für die ganze Schule. 
 







Zum Beispiel original unterschriebene Fussbälle der deutschen 
Fussball-Nationalmannschaft. 
 


 
 
 
Dankeschön. Wir freuen uns sehr.  
 
Wasser trinken zahlt sich doppelt aus! 








Jeden Donnerstag: Marktverkauf an neuem Marktstand: 
 
Die BO-Gartengruppe hat am Donnerstag den 15.09.2022 das erste Mal Obst, Gemüse und 
Blumensträuße aus dem Schulgarten an ihrem selbstgebauten neuen Marktstand verkauft. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


 
Es gab Rotkohl, Mangold, Tomaten, Rettich, Zucchini, Aubergine, Marmelade, Honig, 
Paprika, Gurken und wunderschön gebundene Blumensträuße zu günstigem Preis. 
 
 
In Vorbereitung wurde alles genau abgewogen und abgefüllt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Viele Schülerinnen und Schüler sowie Mitarbeiter der Schule sind gekommen um sich den 
Stand anzuschauen und einzukaufen. 
 
 
 
 
 
 
 
 







Die Lehrer haben sich sehr über ihre vollen Körbe gefreut. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Schulwoche über pflegt die Gartengruppe den großen Schulgarten liebevoll. Es gibt 
immer viel Arbeit. Jeder muss mitarbeiten. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Erinnerung an Alle! Donnerstag Geld mitnehmen! Einkaufen 








 
 


Enno der Garten-Zwerg 


aus dem Stadt-Museum Hofheim 


besucht die Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule 


 


 


Seit Montag den 5.06.2023 ist Enno für zwei Wochen an unserer Schule 


zu Gast.  


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wir sind für Enno die letzte Schule, die er seit Beginn des Frühlings in 


Hofheim als Wander-Zwerg besucht. Ein großes DANKE an das Stadt-


Museum, dass wir mitmachen können. 


 


 







 


Eine Gruppe von freiwilligen Schülerinnen und Schülern unserer 


Schule hat Enno und Frau Krämer vom Stadt-Museum sein neues Zuhause 


auf Zeit gezeigt. 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


Frau Krämer erzählt uns, dass Enno Schülerinnen und Schülern einen Anlass 


dazu geben soll, zu sprechen, zu schreiben, Ideen zu entwickeln, eine 


Geschichte zu erzählen, Figuren zu erfinden, eigenes Interesse an Büchern 


und Märchen und fantastischen Erzählungen auszubauen. 


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 







Unsere beauftragte Zwergen-Schüler-Gruppe darf auch im Stadtmuseum 


die Ausstellung „Die riesige Welt der Zwerge. Zwerge in Kunst und Literatur “ 


besuchen.  


Dort arbeiten sie Besonderheiten von Märchen heraus und gestalten eigenen 


fantastische Geschichten, in denen Zwerge eine Rolle spielen. 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


Auch können sie eigene Gartenzwerge aus Ton gestalten, sie mit Acrylfarbe 


bemalen und in unserem Garten zur Erinnerung an Enno den Zwerg 


ausstellen. 


Enno besucht  während seiner Zeit bei uns als Wander-Zwerg alle unsere 


Klassen. Alle sind herzlich eingeladen mit Enno in die Welt der Fantasie 


einzutauchen. 













Bodelschwingher bei „Jugend entscheidet“ in Hofheim 
 


 
Unsere Schülerinnen Mariko und Lilli aus der Bo-Stufe und 
Sercan und Jannick aus der H-Stufe haben am 2-tägigen 
Workshop zu Jugend entscheidet der Hertie Stiftung mit 
Jugendlichen andere Schulen im Rathaus teilgenommen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Es war eine bunte Mischung von Schülerinnen und Schülern vor 
Ort. 
 
Ziel des Workshops war eine Möglichkeit für Schülerinnen und 
Schülern zu schaffen, Politik erfahrbar zu machen. 
 
Sie konnten überlegen, was sie in der Stadt Hofheim ändern oder 
voranbringen möchten und sich so erlebnisnah mit Themen der 
Kommunalpolitik auseinandersetzen. 
 
Der Bürgermeister Christian Vogt hat den Workshop eröffnet. 
Auch Frau Petra Roth, die ehemalige Oberbürgermeisterin von 
Frankfurt war vor Ort. 
 
 
 
 
 







Sercan hat einen Vorschlag vorgetragen, den die Schülerinnen und 
Schüler der Schule zusammen in der SV entwickelt haben. 
Die Beratungsstelle Stark in Hofheim muss schließen. 
Unser Ziel war es, der Beratungsstelle zu helfen, weil sie 
Schülerinnen und Schülern der Schule schon oft, kostenlos und 
unabhängig durch ihre Beratung für Menschen mit sogenannten 
Behinderungen und ihren Familien geholfen haben. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Leider hat unser Vorschlag nicht so viele Stimmen bekommen. 
 
In der Jugendgruppe haben die Jugendlichen mehrheitlich für eine 
Errichtung eines Skateparks, einer Disco für Kinder ab 12 Jahren 
im Jugendhaus sowie der Eröffnung von Vintageläden in Hofheim 
gestimmt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 







Der erste Tag endete mit einem bunten Abend mit Essen und 
Trinken im Jugendhaus. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Am zweiten Tag konnten sich die Jugendlichen einer der drei 
Gruppen zuordnen und wie in der „echten“ Politik Anträge für ihre 
Änderungswünsche an echte Politiker verfassen. In einer fiktiven 
Ratssitzung der Jugendlichen wurden diese dann vorgetragen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 







Unsere Schulleiterin Frau Wenzel war auch in ihrer Funktion 
als Politikerin da. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mariko, Lilli, Sercan und Jannick haben Freude am Workshop 
gehabt und konnten sich gut einbringen. 
 
 
 
 
Schön 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schön, dass ihr die Bodelschwingher vertreten habt. 








Wir feiern Schulfest 
 
 
Am Samstag den 03.06.2023 war es mal wieder soweit.  


Wir haben ein buntes, fröhliches und sonniges Schulfest gefeiert. 


 


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fast alle Kolleginnen und Kollegen, deren Familien und ganz viele 


Schülerinnen und Schüler und deren Eltern waren da.  


 


Auch einige ehemalige Schülerinnen und Schüler und deren Eltern und 


Kolleginnen in Elternzeit sind gekommen...... 


„denn du wirst immer Bodelschwingher sein“. 


 


 


 


 


 


 


 







Es gab ein riesiges Kuchenbuffet mit Kuchen, den die Eltern mitgebracht 


haben.  


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bons wurden an dem sonnigen Tag durch liebe Pädagoginnen und 
Pädagogen verkauft. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Getränke konnte man am Getränkestand der guten Laune gegen die Bons 
einlösen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 







 
 


Unsere BO-Stufenklasse „Müslibar“ hatte viel im Angebot.  


Zum Beispiel selbstgemischte Cocktails und Bowlen. 


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Es gab Stände mit selbstgemachten Dingen, die die Klassen vorher vorbereitet 


haben.  


Selbstgemachte Fußkettchen und Armbändchen, gesunde selbstgemachte 


Saaten-Brot-Back-Mischungen ohne Mehl, eingelegter Schafskäse, 


selbstgemachte Holz-Schiffe, Samen-Bomben und Herzen, gebatikte T-


Shirts, vorgezüchtete Pflanzen und ganz viele selbst genähte Dinge aus 


dem Nähstübchen, wie zum Beispiel trendige Haar-Bänder oder 


selbstgenähte Taschen. 


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 







 
 
Die kleinen und großen Gäste konnten mit einem Pass an 
unterschiedlichen Spielangeboten teilnehmen und Stempel sammeln. Es gab 
zum Beispiel einen sehr schönen Stand an dem man Enten fangen 
konnte oder auch riesige Seifen-Blasen, das Angebot „Dosenwerfen“ und 
einen Fuß-Pfad. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 







 
 
Unser Schwarzlichttheater hatte auch eine Aufführung zum diesjährigen 
Programm (Varieté). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dann wurde der Grill angemacht und es gab viele bunte Salate und 
Würstchen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Viele fleißige Eltern haben nicht nur beim Verkauf sondern auch beim 


Spülen in Schichten mitgeholfen. 


Auch gab es eine Clowns-Show, mit den Clowns Lisbeth und Konstantin, 


die mit einigen unserer Klassen schon pädagogische Zirkus-Projekte zum 


Selbst Probieren gemacht haben. Der Clown Konstantin war sogar auf 


einem fliegendem Teppich unterwegs. 


 


 







 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Zum späten Nachmittag gab es eine Schüler-Disco mit DJ Dani 
Wolkenfeld. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Beim Abbau ging es sehr schnell. Viele fleißige Hände haben geholfen. 
 
Unser Schulfest, einfach WUNDER-SCHÖN. 
 
Wer da nicht dabei war, hat einen Höhe-Punkt verpasst. 








 


 


Unsere Schule wird unterstützt von 
 


 


 
Freunde und Unterstützer der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule 


 


 


 


 


 








Fehlersuchbild für Kinder


Lösung auf Seite 2


Finde die 12 Fehler in diesem Bilderrätsel!












Die Abgänger der Bodel-Schwingh-Schule 


Yamin, Maxim, Ranim, Jihad, Dina, Angelina, Konsti 


Wir sagen zu euch auf Wiedersehn, wir werden euch 


vermissen. 


Lieber Yamin ich werde dich vermissen du warst ein toller 


Freund, mit dir konnte ich so schön kuscheln. 


Der Yamin geht zum Schlockerhof er wird seine Klasse, 


Freunde Tha und den PC vermissen. 


 


 


 


 


 


 


Lieber Maxim ich werde dich auch sehr vermissen mit dir 


konnte ich so schön lachen und Spaß haben. 


Der Maxim geht zum Schlockerhof, in die Spülküche, er wird 


seine Freunde und die Klasse vermissen.  


 


 


 


 


 







Liebe Ranim ich werde dich auch vermissen du warst eine 


super tolle Freundin, mit dir konnte ich so schön rennen. 


Die Ranim geht zum Schlockerhof, in die Küche und sie wird 


ihre Klasse, ihre Freunde, Eric und tanzen vermissen.   


 


 


 


 


 


 


Lieber Jihad du warst ein toller Freund mit dir hatte ich immer 


so viel Spaß. 


Der Jihad geht zu dem Schlockerhof in die IDL er wird 


schwimmen vermissen, Schaukeln und seine Klasse. 


 


 


 


 


 


 


Er geht zum Schlockerhof in die IDL, er wird schwimmen 


schaukeln und seine Klasse vermissen. 


 







Liebe Dina ich werde dich vermissen du warst so toll als du 


immer gemalt hast das wahr mega cool. 


 


 


Liebe Angelina ich werde dich vermissen du warst so eine 


tolle Freundin du hast mich immer zum Lachen gebracht. 


Die Angelina geht ins Werkstattberufsbildungswerk, sie wird 


Schaukeln und Nähen und Lara vermissen.    


 


 


 


 


 


Lieber Konsti auch dich werde ich vermissen, du warst immer 


so lustig. Der Konsti ist der älteste Schulabgänger, Konsti geht 


an eine Werkstatt in Hattersheim, er wird Basma und Torsten 


besonders vermissen. 


 


 


  








Die Zeitung war in der Schule 
 
 


 


Herr Becht vom Kreisblatt Hofheim hat uns besucht. 
 
Der Redakteur wollte mehr wissen über unseren Brief bezüglich der Schließung 
der Beratungsstelle EUTB Stark in Hofheim.  
Unseren Brief kann man am Ende dieses Berichtes auch lesen.  
 
Unsere Schülerinnen und Schüler hatten die Möglichkeit unseren Brief 
vorzulesen.  
 
Auch konnte jeder erzählen, welche Erfahrungen er oder sie schon mit der 
Beratungsstelle gemacht hat. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Auch unsere ehemalige Schulsprecherin und Schülerin ist von der Arbeit 
gekommen, um von ihren Erfahrungen mit EUTB-Stark zu erzählen. 
 
Herr Becht hat viel mitgeschrieben. 
 
Wir hoffen, dass wir Stark helfen können, so wie sie uns geholfen haben. 
 
Wir hoffen, dass Herr Becht einen Artikel schreibt und Hofheim uns hilft, EUTB 
Stark zu helfen. 
 
Wir hoffen sehr, dass sie uns weiterhin kostenlos und unabhängig beraten 
dürfen.  
 







Gefördert durch das Bundesministerium für Arbeit und Soziales: 


Beratungsstelle EUTB Main-Taunus muss schließen 
Jugendliche und junge Erwachsene im Übergangsprozess Schule und Arbeit verunsichert 


Ein Bericht im Namen der SV der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule Hofheim, Förderschule 
mit dem Förderschwerpunkt geistige Entwicklung 


 
 
 
 
 
 
 
In der Schülervertretung haben wir es gehört.  
 
 
Die Beratungsstelle EUTB in Hofheim muss schließen.  
 


 
 
 
Das Geld des Förderprogramms geht an Beraterinnen und Berater für Menschen mit der 
Erkrankung Multiple Sklerose.  
 
 
 
Die Beratungsstelle bekommt kein Geld mehr um Menschen mit sogenannten 
Behinderungen und ihre Angehörige kostenlos zu beraten. 
 
 
 
 
Müssen sich Frau Canter, Frau Knappe und ihre Kolleginnen neue Arbeit suchen?  
 
 
 
 
Was machen wir nun? 
 
 
 
 
 
Wenn wir Hilfe auf Augenhöhe  
brauchen 


 


 
-kostenlos 
 







 
-in einer Sprache die wir gut verstehen 


 
 
 
 
 
 
 
 
 
-von jemandem, der sich auskennt, verschiedene Wege aufzeigt 
 
 


 


 
 
 
-die Zeit erfordert, Papiere auszufüllen oder Anträge zu stellen 
 
 
 
 
 
Bisher hat unsere Schule so gut mit EUTB zusammen gearbeitet,  
dass die Mitarbeiterinnen sogar an unsere Schule gekommen sind.  
 
 


 
 
Das war wahre Selbstbestimmung in Beratungsangelegenheiten.  
 
 


 
 
Wenn die Mitarbeiterinnen kommen fühlen wir uns stark.  
 
 
 
Wir können sie alles fragen.  
 
 
 
Auch ohne, dass unsere Eltern direkt davon wissen müssen.  
Stark gibt uns die Möglichkeit, uns erwachsen zu verhalten. 
 
Auch hat EUTB Gesprächskreise für unsere Eltern zu für UNS wichtigen Themen gemacht. 
Zum Beispiel zur Wertschätzung der Sexualität  von Menschen mit sogenannten 
Behinderungen oder zum Betreuungsrecht, dass nicht für jeden einfach zu verstehen ist. 







Die Beratungsstelle hilft unseren Lehrerinnen und Lehrern dabei uns zu helfen.  
Sie kennen sich aus und wissen so viel zum Thema Behinderung,  
speziellen Rechten und Möglichkeiten.  
 
 
 
EUTB hat gerade älteren Schülerinnen und Schülern von uns lange Zeit viel geholfen 
 
Bei der Wohnungsfindung 
 
 
 
 
Bei der Findung eines passenden Freizeitangebots 


 


 


 
 
Bei der Arztsuche für besondere Menschen in der Arztpraxis 
 


 
 


 
 
Bei der Beantragung von Schwerbehindertenausweisen und Geldern 
 
 
 
Bei der Organisation einer Nachmittagsbetreuung nach der Schule und der Finanzierung 
dieser 
 
 
 
Wir möchten Ihnen Helfen. Weil sie uns geholfen haben.  
 
 
 
Weil wir nicht wissen, wo wir hingehen können, wenn EUTB schließen muss.  
 
 
 
 
Liebes Bundesministerium für Arbeit und Soziales. Seid Sozial und schenkt EUTB weiterhin 
Arbeit. Lasst uns nicht im Regen stehen. 
 


 
 
 
Die Schülerinnen und Schüler der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule Hofheim 
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Schülerparlament im Rathaus Hofheim 
 
 
Am Dienstag den 13.12.2022 war das erste Zusammentreffen der Schüler-Parlamentarier im 
Rathaus Hofheim.  
 
Fast 40 Schülerinnen und Schüler verschiedener Schulen (Gesamtschule am Rosenberg, 
Main-Taunus-Schule, Heiligenstockschule, Elisabethenschule etc.) haben sich am Nachmittag 
zusammengefunden und über ihre Anträge abgestimmt und Beschlüsse gefasst. 
 
 


 


 


 


 
Zu den Aufgaben des Parlamentes gehört es, die Anregungen aus den Klassen, die in den 
Klassenräten besprochen werden, aufzunehmen und umzusetzen.  
 
Gemeinsam diskutieren die Abgeordneten des Schülerparlaments in ihren Sitzungen über 
zuvor festgelegte Tagesordnungspunkte, die wichtige Fragen des Lebens betreffen und 
versuchen dafür Lösungen zu finden, die sie dann in Anträge fassen. 
 
 
 
Das Ziel ist, dass Maßnahmen auch umgesetzt werden.  
 
 
 
Schüler-Parlamentarier unserer Schule sind Sercan und eine Schülerin aus der Hauptstufe, 
Jannick aus der Hauptstufe ist ihr Vertreter. 
 
Die SV- Lehrer Herr Horn und Frau James haben die Parlamentarier begleitet. 
 
Vor dem Rathaus haben sie auch ein weihnachtliches Foto zusammen gemacht. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Alle Schülerinnen und Schüler sind im Namen des Bürgermeisters über das Magistrat von 
vom Stadtrat Herrn Sittich begrüßt worden.  
 







Für alle Parlamentarier gab es ein Sitzungsgeld von 3 Euro und kostenloses Wasser.  
Unsere Schulleiterin Frau Wenzel hat das Schülerparlament als Stadträtin geleitet. 
 
Herr Schmidt, ein Mitarbeiter des Rathauses der geflüchtete Menschen in Hofheim berät 
hat von seiner Arbeit erzählt. 
 
Es sind verschiedene Anträge von unterschiedlichen Schulen durch die Schülerinnen und 
Schüler vorgestellt und besprochen worden.  
 
 
 
Dann wurde abgestimmt, ob ein Beschluss gefasst werden kann.  
Jede Schule hatte bunte Abstimmungskärtchen.  
Dann wurde sich auf eine passende Formulierung für die Einreichung geeinigt. 
 
 
So war es ein Anliegen der Heiligenstockschule, dass der Tafel Hofheim geholfen wird.  
Vor allem sollen die Angebote der Tafel kostenlos für Menschen sein, die wenig Geld haben.  
 
 
 
 
 


 
 
Mehrere Schulen haben die aktuelle Bussituation in Hofheim angesprochen.  
Mehrere Buslinien seien zu voll, sodass oft nicht alle Schülerinnen und Schüler mitgenommen 
werden würden, gerade die Bussituation am Morgen sei nicht schön, da die Busse überfüllt 
sind.  
 
 
 
 
 
 
 
 
Auch sind die Radwege in Hofheim angesprochen worden. Radwege sollen ausgebaut werden 
und sicherer gemacht werden.  
 
 
 
 
 


 
 
 
 







 
Der Wald soll mehr geschützt werden. Müll soll in die Mülltonne geworfen oder 
mitgenommen werden. Tiefer in Wald gäbe es keine Mülleimer, was nicht gut ist.  
Bäume sollen geschützt und nicht gefällt werden.  
 
 


 
 
 
 
 
 
 
 
 


 
Es gab viel zu besprechen.  
Nicht alle Anträge konnten besprochen werden.  
 
Im nächsten Schülerparlament am gibt es noch viel zu besprechen. 
 
Unsere Schülerparlamentarierer freuen sich schon sehr auf Montag den 27.02.2023 um 16 
Uhr. 
 
Auch Frau Wenzel ist gespannt darauf, welche Anträge dann besprochen werden und wie sich 
alle Schülerinnen und Schüler einbringen. 
 
Die erste Sitzung war auf jeden Fall ein voller Erfolg mit motivierten und politisch 
interessierten Schülerinnen und Schülern. 
 
 
 
 








Besucht unsere 


Müsli-Bar 
 


                                                                                                       
 Obst nach Saison 


                               
 
 


  Verschiedene Sorten Müsli 
in der  


Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule 
in Hofheim 


                                                                                                                                                      Müsliriegel 
und genießt unser 


leckeres & gesundes Frühstücksangebot  


zum Selbstkostenpreis! 


     Leckere Obstsäfte 
              Rührei 


Wir verwenden ausschließlich fairtrade- und Bio-Produkte. 


Unsere Lebensmittel stammen - so weit möglich - aus der Region. 


Wir legen Wert auf ein zuckerfreies, vollwertiges und vegetarisches Frühstücksangebot.  


 


Unsere Öffnungszeiten: 
 


Dienstag und Freitag 
        Energiebällchen 


9.30 Uhr - 10.10 Uhr 
            


                  Selbstgebackenes Brot  


       mit leckeren Aufstrichen 


 


 


Hartgekochte Bio-Eier  


 


Wir bieten für alle                        


Schülerinnen und Schüler 


„Schulmilch“ an- von der EU 


subventionierte Milch! 








Unser Besuch im Eintracht Stadion 


Letztes Jahr waren wir mit unserer 


Klasse im Deutsche Bank Park und 


haben das Training der Eintracht 


angeschaut. 


Der Trainer Oliver Glasner hat uns 


nett begrüßt!       


 


Schade, dass er gehen musste! 


    


Ansgar Knauff und andere 


Spieler haben auf unseren 


T-Shirts Autogramme 


gegeben. 







 


Das Trainerteam hat mit uns 


ein Foto gemacht! Wir haben 


viel Spaß gehabt und waren 


sehr nett und höflich. 


Kevin Trapp ist der beste Torwart 


der Welt. 


Shemsdin ist stolz neben Oliver 


Glasner zu stehen 








Hilfe für die Ukraine 
 
 


 
In der Ukraine ist noch immer Krieg. 
 
Seit dem 24.02.2023 schon 1 Jahr lang. 
 


 


 


 


Es gibt viele Menschen die weiterhin Hilfe brauchen. 
 
Wir haben Geld gesammelt und dafür Dinge eingekauft die gebraucht 
werden. Zum Beispiel Windeln, Tee und Dosensuppen.  
Mehr als 500 Euro sind zusammen gekommen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wir spenden an ein Krankenhaus in Zaporischa und an Familien mit 
Kindern mit Behinderung oder mehr als 5 Kindern in Charkiv. 
 
 
 
 
 







Nataliya Jenning, eine Frau aus Lorsbach, selbst Ukrainerin,  
organisiert, dass alles gut ankommt. 
 


 


Frau Boutros-Mikhail, eine Lehrerin unserer Schule, hat alles 
vermittelt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Übergabe war am  Donnerstag den 2.03.2023. 
 
 
 
Frau Jenning war sehr glücklich und dankbar für unsere Hilfe.  
Wir sind sehr glücklich, dass wir helfen konnten. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
So viel Geld konnten wir durch klasseneigene und schulübergreifende 
Projekte wie eine Friedensdisco sammeln. Einfach Toll!! 
 
 


 








MÜSLI BAR FÜR DIE UKRAINE 


Wir haben in der Müsli bar für die Ukraine verkauft: 


 


Friedenstauben Brote Bananenkuchen mit gelben Teig 


und blauen Beeren wie die 


Farben der Ukraine 


  


 


 


 


 


 


 


 


 


 


 


  







Außerdem leckeres Rührei von den Rührei Profis 


 


 


 


Waffeln haben wir auch verkauft 
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Unser Alltag in der 
Trainingswohnung


Wir kaufen Brötchen beim Bäcker 
und frühstücken zusammen in der 
Wohnung.  


Nach dem Frühstück müssen wir den 
Tisch abräumen, abwischen und das 
schmutzige Geschirr in die 
Spülmaschine einräumen.


Wir staubsaugen die 
Krümel vom Boden 
und wischen Staub.







Manchmal müssen wir Wäsche 
waschen und bügeln.


Es muss das Bad und die 
Gästetoilette geputzt werden.


Wir müssen regelmäßig die Hausordnung machen. Dazu gehört, dass wir 
die Treppe, die Terrasse und die Wege fegen, die Blumen gießen und 
Fenster putzen.







Wenn alles fertig ist, haben wir 
freie Zeit und können uns 
ausruhen!


Wir gehen auch selber 
einkaufen, zum Beispiel 
zum Baumarkt, wenn wir 
etwas für den Haushalt 
brauchen.


Wir räumen aus dem 
Keller die Gartenstühle 
und den Gartentisch und 
bauen sie auf der 
Terrasse auf.





